
VR學建造技術 培育未來工程師
共創明「Teen」學員訪海水化淡廠 了解水務設施建設

建造業是本港經濟增長和社會發展的

重要推動力，中國海外集團昨日在旗下

在建項目將軍澳海水化淡廠第一階段，

舉行「香港未來建設者—小小工程師工

作坊」系列活動，為參與特區政府「共

創明『Teen』計劃」的學員提供「海水

化淡」主題分享，以及安全建造技術展

館參觀。其間，特區政府政務司司長陳

國基與學員到VR安全體驗館參觀，有

學員躍躍欲試，戴上VR頭戴裝置，以

虛擬實境形式體驗安全建造技術。
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◆香港文匯報記者 子京

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）西貢民政事務處、西貢區各界聯
合會、新界社團聯會西貢地區委員會等前日聯合舉辦「西貢區各
界學習貫徹全國兩會精神分享會」，兩百多位西貢區撲滅罪行委
員會、防火委員會及各分區委員會委員，與港區全國人大代表及
全國政協委員等嘉賓一起學習今年全國兩會的重要內容。港區全
國人大代表黃冰芬表示，兩會精神重點在於落實二十大報告，而
二十大報告是國家未來發展的藍圖，「我們需要做的就是貫徹兩
會精神，落實二十大報告精神的暢想中。」
是次分享會由黃冰芬，全國政協委員梁志祥，西貢區民政事務
專員曾俊文，中聯辦新界工作部處長杜世華，立法會議員李世榮
及林素蔚，西貢區各界聯合會主席莊元苳及副主席李家良擔任主
要嘉賓。
黃冰芬在會上分享了今次全國
兩會的電子投票機制和審議政府
報告的過程，讓大家感受兩會的
現代化和民主。她說，全國人大
代表要聆聽民意，向中央傳遞香
港市民的心聲和建議，並協助中
央政府的政策更快落地；要建言
獻策，思考香港需要為更好融入
國家發展大局做些什麽；要合理
運用立法權、任免權、決策權和
監督權等職權，為國家獻出自己
的一分力。
梁志祥表示，習近平主席是新時
代的領路人、頂樑柱，是全國各族

人民期盼的好領袖。市民需要深刻認識到「兩個確立」，「兩個
確立」反映了全黨全軍全國各族人民共同心願，對新時代黨和國
家事業發展、對推進中華民族偉大復興歷史進程具有決定性意
義。

梁志祥：市民需深刻認識「兩個確立」
曾俊文表示，香港應在國家發展的過程中承擔更多的責任，並

呼籲各界更好動員社會資源、力量融入國家發展大局，為國家的
繁榮昌盛和香港的繁榮穩定作更多奉獻。
莊元苳表示，只要大家把握好兩會精神，把握中央對國家社會

經濟發展的部署，把握國家的發展方向，把握中央對香港的要
求，相信香港未來大有可為。

代表委員：貫徹兩會精神 為國家獻力

香港文匯報訊（記者 盧靜怡 廣
州報道）學習貫徹宣傳全國兩會精神
香港青年廣州交流團昨日來到廣州，
開展為期兩天的交流考察活動，全程
高鐵往返，感受大灣區「一小時生活
圈」的便捷。20多名香港交流團成
員先後參觀中共三大會址紀念館、
與在粵港生交流、到廣州沙面互動
參觀，參與學習宣傳貫徹「全國兩
會精神」座談會，行程滿滿。交流
團第二天還將參觀粵劇藝術博物
館、永慶坊、廣東省博物館等。16
歲的香港中學生子浩說，這是他第
一次到廣州，有過此次參團走訪的經
歷後，以後周末也想約朋友北上多走
走。
在中共三大會址紀念館，香港青年

懷崇敬的心情有序進館參觀，不時
在泛黃的史料展示處前駐足，了解革
命先輩的奮鬥歷史。隨後，交流團參
加「融入國家發展 分享灣區精彩」灣
區青年交流會，與在粵港生交流大灣
區發展情況。

港生：盼到內地升學就業
「這次交流收穫很大，看到同齡人

有如此多的發展機會，讓我更加有信
心到大灣區闖一闖。」在香港高校就
讀理學系的港生吳妙瑜向香港文匯
報記表示，她今年暑假亦會選擇到
廣東參加工作實習，這次報名交流團
實地感受廣東的氣氛，為實習鋪路作

準備。「今（昨）日高鐵恢復長途站
點，在高鐵站也感受到人潮洶湧，大
家都興致勃勃趁周末北上。自己趁
周末時間參加交流團活動，是開闊
眼界的好機會。」另一位來自香港的
大學生林柏言表示，參觀過後發現內
地經濟發展蓬勃，有打算畢業後到內
地工作就業。
交流團還有多名香港中學生，他們

對每一程站點都很感興趣。16歲的港
生子浩表示在內地求學是自己一直以
來的夢想，希望下次再到廣州是北上
讀大學。他又指高鐵往返香港和內地
十分方便，不排除日後和朋友在禮拜
六日結伴北上。子浩笑言對內地的奶
茶十分感興趣，此行的目的之一就是
要到有名的奶茶店「打卡」。另一名
中學生江林佳也表示，廣州很繁華，
特別有一線城市的感覺。他也期待未
來到內地升學。

港青赴穗考察 生北上發展心

◆「西貢區各界學習貫徹全國兩會精神分享會」日前舉行。

香港文匯報訊 交椅洲人工島的公
眾諮詢日前結束，發展局局長甯漢豪昨
日接受電視訪問時表示，諮詢不會一次
就完結，歡迎公眾繼續提供意見。對有
意見認為應先發展「北部都會區」，交
椅洲人工島填海工程可以較後進行，她
強調，兩項目應同步進行，否則會錯失
經濟發展良機。交椅洲填海工程分20
年進行，每年300億元開支，她相信政
府能夠應付，亦會考慮其他不同融資方
案，例如發債、鐵路加物業發展、外判
基建營運權等。
甯漢豪在訪問中強調，交椅洲人工島

工程及「北部都會區」需要同時進行：
「你說做完『北部都會區』再思考交椅
洲人工島，即要20年之後，我想香港
沒有條件去消耗時間。統計處告訴我們
現時有的數字，就算人口比以往下跌，
住戶數目上升。若到經濟起飛時才部
署，那我們就錯失良機。」
根據政府向立法會提交文件，交椅洲

人工島的私人住宅和商業用地賣地收入
估計約7,500億元。對有人認為政府高
估賣地收入，甯漢豪表示，7,500億元
的賣地收入是參考去年啟德新發展區的
住宅地價，以及中環灣仔的商業樓面地

價得出，雖然近期地價處於低位，但本
港經濟不可能長期低迷。
她指出，政府是根據去年商業樓面地

價，來估算人工島日後的賣地收入，
「是用2022年（數據），當時參考例
如住宅區，我們用啟德新發展區做參考
例子。如果在核心商業區用地，我們就
參考中環、灣仔北的商業樓面呎價。坊
間有人說目前地價很低，經濟學有另
一說法，大家是否認為香港土地價值在
未來一段時間永遠停留在今天的狀況？
似乎講出來都認為不太可能。」除了考
慮項目收支外，政府還要考慮整體社會
效益。
交椅洲填海工程將分20年進行，每

年300億元開支，甯漢豪表示這只是
粗略估算，「日後做了深化研究，數
字有更新，我們就要花更大氣力。希
望大家明白不是超支，而是當項目一
直深化有更準繩估計。（政府）已結
算的項目過去10年加起來的總開支，
其實比起當初到立法會申請的總撥款
只有九成、因為個別項目超支，亦有很
多項目是節省了，不希望大家有印象每
次工程都會超支，所以交椅洲都會超
支。」

發展局：「北都區」交椅洲應同步進行

據了解，將軍澳海水化淡廠第一階段於2019
年12月開始興建，預計今年開始運作。海

水化淡廠通過自然滲透和逆滲透去除海水中的鹽
分，其產量達每年5,000萬立方米食水，可為香
港供應約5%的食水用量。中國海外集團昨日在
此舉辦活動，讓參與「共創明『Teen』計劃」
的學員，可以了解香港水務設施建設及建築科
技。
今次是陳國基首次參觀將軍澳海水化淡廠，並
與眾學員到安全建造技術展館，了解建築業安全
建造的知識。他在致辭時表示，中國海外集團為
「共創明『Teen』計劃」學員籌辦「香港未來
建設—小小工程師工作坊」系列活動，安排他
們參觀中建香港有份承建的本港工程項目，包括
位於北區的有機資源回收中心二期，以及今次的將軍
澳海水化淡廠。
「作為城市的建設，集團以『第一身』的角度親
身說法為大家解釋，相信各位學員對於相關先進設施
的特點，以至建造業的工作發展，將會有更好的認識
和體會。」陳國基表示，希望各位學員好好了解建造
業的發展機遇，亦希望友師從旁指引，好好啟發學員
思考自己的學業路向。

陳國基：需更多生力軍投建造業

陳國基指，建造業是經濟增長和社會發展的重要推
動力。行業的未來發展，除了與先進技術和科技應用
息息相關之外，充足多元的人力資源亦必不可少。隨
本港各項大型公營和私營工程項目相繼開展，業界
發展前景一片光明，同時亦需要更多生力軍加入。政
府會繼續聯同建造業議會和業界，加強推廣行業的專
業形象，並提供更多實習機會，為行業培育更多新
血。
中國海外集團董事長、總經理顏建國表示，集團很

榮幸可以發揮業務所長，帶領計劃學員到旗下項目進
行參觀，希望各位學員能夠通過參觀，明白到海水化
淡的技術和原理，亦學懂珍惜資源，在日常生活中保
持節約用水的習慣，令資源得以永續發展。
「共創明『Teen』計劃」第一期於去年10月啟動至

今，2,800位初中學員各自獲配對一名友師，並正按部
就班參加基礎訓練課程，以及各式各樣的團體活動。
中國海外集團攜旗下多間上市公司從多方面支持計
劃，除中國海外愛心基金會捐款支持外，集團又推薦

了多位友師，同時舉辦許多內部培訓活動，提升友師
與青少年的相處技巧。
「香港未來建設—小小工程師工作坊」系列活動

將持續舉行，為學員提供展覽參觀及建築科技學習體
驗活動，激發他們對建築工程及科技研發的興趣，為
自己未來定下目標。
昨日出席參觀的嘉賓尚有香港中聯辦經濟部副部長呂

峰、香港中國企業協會總裁于曉、水務署助理署長彭愛
玲、立法會議員陳凱欣等，聯同計劃師友約100人。

香港文匯報訊 香港升旗隊總會昨日在荃灣沙咀道
遊樂場舉行「2023年周年檢閱禮」，檢閱禮受閱隊
伍來自逾40間中小學。主禮嘉賓、特區政府政務司
副司長卓永興勉勵青年人立足香港、心繫祖國、認識
世界，與祖國共奮進、與時代齊發展。有第一次參加
檢閱禮的學生形容心情緊張又興奮，指平日升旗逐漸
加深了他對國家的敬畏之情。
昨日上午11時，中國人民解放軍駐香港部隊軍樂
隊及儀仗隊在沙咀道遊樂場，舉行莊嚴肅穆的升旗儀
式。隨後，卓永興檢閱在場各支由學生組成的升旗
隊。同學們行列整齊、英姿颯爽，展現出香港青少年
的朝氣活力。
卓永興致辭時表示，全港中小學和幼稚園現在都定
期舉行升國旗、奏國歌儀式，師生們得以在仰視國旗
徐徐升起、高唱國歌的過程中，領略國家經歷的苦
難、民族如何用團結奮鬥洗擦百年屈辱，迎來了從站
起來、富起來到強起來的偉大飛躍。

卓永興：學習尊重國旗助增國民歸屬感
「從小學習尊重國歌、國旗和國徽，有助增加學生對於作為
國民的歸屬感、自豪感、責任感和使命感，為我們找到人生的
意義和安身立命之道，絕對值得大力支持。」卓永興指出，有
了濃厚的愛國情操，我們自然能把握好「一國」和「兩制」的
分際，做到「愛國建港」、「愛國治港」，確保和促進
香港的繁榮穩定，令「一國兩制」這個開創性的優秀制度行

穩致遠。政府將繼續在課程和培訓方面投放更多資源，支持
辦學團體和教育工作培養青年人的正確家國觀念和民族意
識。
香港教育工作聯會黃楚標中學升旗隊成員葉智謙第一次參

加典禮。他形容自己心情緊張又興奮，對能夠代表學校表演感
到很光榮。自從加入學校升旗隊後，他對國旗、國歌有了深刻
的認識，而平日多次升旗活動令他對國家的敬畏之情加深。
香港升旗隊總會於2002年成立，20多年來持續走入學校和社
區推廣升掛國旗文化、步操和推動國民教育等。香港升旗隊總
會會長李文金、主席周世耀、總監伍煥杰等出席活動。

升旗隊總會辦周年檢閱禮
學生：加深對國家敬畏之情

◆港青赴廣州交流。圖為「融入國家發
展 分享灣區精彩」灣區青年交流會環
節。 香港文匯報記者盧靜怡 攝

◆卓永興檢閱受閱隊伍。 大公文匯全媒體記者 攝

◀ 中國海外集團昨日舉行「香港未來建設者—小小工程師工作
坊」系列活動，讓「共創明『Teen』計劃」學員參觀其在建項
目將軍澳海水化淡廠。

▲學員到VR安全體驗館參觀。


